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主席致欢迎辞  

1.     主席欢迎所有议员及部门代表出席第七届九龙城区议会第四次

会议。  

2.     主席提醒各位议员按《九龙城区议会常规》(下文简称《区议会常

规》 )第 22 条的规定申报利益，若议员的物业业权、职业或投资等个人

利益与讨論事项有关连，或有潜在利益冲突，议员应主动在会议上申报，

以便她按《区议会常规》作出决定。  

3.     主席表示，根据《区议会常规》第 32 条，区议会会议的法定人

数为不少于当其时担任该区议会议员的人数的二分之一，如在会议开始

或在会议进行期间没有足够的法定人数，她须指示秘书召唤缺席者出席。

如在 15 分钟后仍未有足够的法定人数，她会宣布休会。她接着根据《区

议会常规》第 13 条的规定，批准每名与会者就同一议题参与讨论时最多

发言两次，每次发言的时限为两分钟。她又提醒与会者关掉手提电话，



3 

 

或将响闹装置改为震动提示，以免会议受到干扰。  

 

议程一  

与警务处处长会面  

4.     主席欢迎警务处处长萧泽颐先生以及其他警务处的代表莅临本

会。  

5.     警务处处长萧泽颐先生简介 2024 年上半年的罪案数字及警务处

的工作，重点如下：  

(i)  2024 年上半年，全港共录得 45 315 宗罪案，较去年同期升

5.6%；当中，共录得 5 156 宗暴力罪案，较去年同期升 8.3%。

录得升幅的主要罪案包括诈骗案、盗窃案、勒索案和爆窃案。

整体破案率为 26.3%，而撇除诈骗案的破案率则为 44%；  

(ii)  2024 年上半年，全港共录得 19 897 宗诈骗案，占整体罪案

约 44%，涉及金额约 44.8 亿元。诈骗案数字较去年同期增

加 1 154 宗，升 6.2%，但与 2023 年 (52.1%)及 2022 年 (41.7%)

相比，升幅已有所放缓。当中，网上骗案占整体诈骗案约 62%； 

(iii)  因应警方推出的打击措施，以及市民提高了防骗意识，骗徒

亦改变了其行骗手法，例如「猜猜我是谁」类别的电话骗案

较去年同期减少 749 宗，跌幅超过六成。然而，自 2024 年

初起，全港陆续出现假冒网上购物平台客户服务进行诈骗

的案件 (下文简称「假冒客服骗案」)，2024 年上半年共录得

1 605 宗，假冒客服骗案的数字在 7 月仍在上升；  

(iv)  因应假冒客服骗案的冒起，警方已与网上购物平台、支付平

台和速递公司商讨，在其门市、网站及手机应用程序中加入

防骗信息。此外，顺丰速运亦在其超过 120 辆货车的车身贴

上大型防骗宣传广告，协助警方把防骗信息带到全港各区； 

(v)  除了假冒客服骗案外，警方亦发现其他的新型骗案手法，包

括：(a) 假冒律师，藉词协助骗案受害人追讨骗款而进行二

次诈骗；以及 (b) 模仿计算机操作系统或防毒软件发出警告，

让受害人致电某个假冒的支持热线，然后藉此取得其个人

资料。警方会密切关注骗案的趋势，并会透过记者会、「守

网者」网站、防骗视伏 APP 及社交媒体等不同渠道，提醒
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市民提防各类骗案；  

(vi)  警方已与不同持份者合作，为市民建立一个防骗屏障，包括：

(a) 与银行业界合作，推出多项措施，包括于 2023 年 11 月

推出的「转数快可疑识别代号警示」，如转款人尝试转账到

怀疑与骗案有关的户口时，此措施会向转款人发出警示。截

至 2024 年 6 月底，此措施已发出约 65.5 万次警示； (b) 与

十间主要银行成立并共同运作反诈骗联合情报中心 (ADA)，

以提升追截骗款的能力。截至 2024 年 6 月底，ADA 已经成

功劝阻 807 名受害人继续转款，包括在 2024 年 6 月的一宗

骗案中，成功追截全数四千多万的骗款；(c) 与电讯业界合

作，拦截与骗案有关的电话号码和网页链接。截至 2024 年

6 月底，共拦截了约 6 500 个电话号码，以及约 12 200 个网

页连结； (d) 研发防骗视伏器 /APP，并在 2024 年 2 月的升

级时加入警示及举报功能。截至 2024 年 6 月底，防骗视伏

器 /APP 共录得约 397 万次搜寻，并发出约 62 万次警示，而

市民亦举报了超过 123 000 个电话号码，以及约 12 000 个

网页连结；以及 (e) 与各政府部门、监管机构和企业合作，

从不同渠道向市民发放防骗信息，例如与五大饮食集团合

作，把防骗信息印制在其餐纸、杯套及优惠券等物品上；  

(vii)  警方会安排防骗宣传车走访各区，以互动游戏形式向市民

讲解最新的骗案手法，并鼓励市民下载防骗视伏 APP。警方

已把 2024 年 8 月再次定为防骗月，以强化防骗教育及宣传

工作；  

(viii)  截至 2024 年 6 月底，警方共拘捕 5 693 名与骗案及相关洗

黑钱罪行的人士，较去年同期升四成，当中包括 4 000 多名

傀儡户口持有人，以及一些外佣。警方会加快作出检控，并

会向法庭申请加刑；  

(ix)  2024 年上半年，全港共录得 11 宗凶杀案，较去年同期减少

5 宗，当中包括 4 宗涉及亲属间暴力的案件， 1 宗因贩毒而

发生的「危险驾驶引致他人死亡」案件，以及一些涉及朋友

间纠纷的案件。此外，警方已侦破全数近年发生的凶杀案；  

(x)  2024 年上半年，全港共录得 1 821 宗伤人及严重殴打案，

较去年同期升 1.4%，当中一成案件与三合会有关；  
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(xi)  2024 年上半年，全港共录得 44 宗行劫案，较去年同期跌

25.4%。破案率为 84%，属有记录以来最高；  

(xii)  2024 年上半年，全港共录得 684 宗爆窃案，较去年同期增

加 112 宗，升 19.6%。由于升幅主要由涉及住宅及村屋的案

件所带动，警方相信升幅是因为自香港全面通关后，外游人

数大幅增加，以致窃匪有机可乘。因此，警方会加强反爆窃

巡逻，特别是针对有较多村屋的地点。此外，警方亦会善用

无人机等科技进行高空巡逻，并会与政府飞行服务队合作，

尝试在野外搜索疑犯。截至 2024 年 6 月底，警方共拘捕 196

名疑犯，较去年同期升超过三成，但爆窃案的升幅在近月已

有所放缓；  

(xiii)  2024 年上半年，全港共录得 11 529 宗盗窃案，较去年同期

升 3.9%，升幅主要来自店铺盗窃、杂项盗窃和扒窃。因应

有关趋势，警方已于 2024 年 7 月再一次召开记者会，提醒

市民切勿以身试法，并呼吁商户善用科技去加强防盗；  

(xiv)  2024 年上半年，全港共录得 1 418 宗勒索案，较去年同期

增加 325 宗，升 29.7%。当中，裸聊勒索案占 1 102 宗，较

去年同期增加 269 宗，当中学生为最大受害群组；  

(xv)  性罪行方面，2024 年上半年，全港共录得 33 宗强奸案，较

去年同期增加 12 宗，当中没有涉及陌生人的案件。升幅较

大是因为去年同期的数字较低，而本年数字与疫情前 5 年

同期的平均数相若。此外，全港亦录得 568 宗非礼案，较去

年同期升 0.5%，当中六成案件在公众地方或港铁范围内发

生，其破案率为 75%；  

(xvi)  2024 年上半年，全港共录得 577 宗严重毒品罪行，较去年

同期跌 2.5%，并拘捕 67 名青少年，较去年同期跌 32%。当

中， 17 名为本地学生；  

(xvii)  毒品会带来严重的社会问题。以泰国为例，当地政府于 2022

年把娱乐性大麻合法化，但现时正考虑恢复娱乐性大麻禁

令。在香港，警方打击毒品的立场是坚定的，并会持续向青

少年及市民宣扬禁毒信息。 2024 年初，第三届禁毒领袖学

院已正式启动，学院会安排学员在 8 月到访内地，与当地学

生交流禁毒经验。 2024 年 4 月，警方亦与惩教署合作推出
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禁毒影片，透过讲述一名在囚少女的经历，警惕青少年切勿

误入歧途；  

(xviii)  2024 年上半年，全港共录得 959 宗三合会相关罪案，较去

年同期升 5.2%。期内，警方曾进行多次大规模打黑行动，

共拘捕超过 2 000 人，包括在欧洲国家杯举行期间，就非法

赌博活动拘捕 735 人，并捡获超过 6.9 亿元的投注记录，以

及约 250 万元的现金及财物。此外，粤港澳三地的警方亦曾

进行联合行动，三地共拘捕 98 人。警方会继续打击三合会

活动，并堵截他们的收入来源；  

(xix) 2024 年上半年，共有 873 名内地旅客因涉犯刑事罪而被捕，

较去年同期增加 252 人，占整体内地旅客的 0.005%，主要

涉及诈骗、店铺盗窃及杂项盗窃等罪行。升幅是因为自全面

通关后，内地旅客的基数增加所致；  

(xx) 2024 年上半年，共有 1 541 名青少年因涉犯刑事罪而被捕，

数字与去年同期相若。当中，诈骗、杂项盗窃及店铺盗窃等

罪行录得 28%至 57%的升幅，而严重毒品、刑事毁坏及非法

会社等罪行则录得 22%至 40%的跌幅；  

(xxi) 警方会透过学校向青少年传递防罪信息，培养他们的守法

意识，包括在 2024 年 1 至 4 月，与香港教育大学、不同办

学团体以及慈善机构「学校起动」合作，与超过 5 000 名教

职员和准老师分享数码素养及禁毒信息。在 2024 年 11 月

至 2025 年 6 月，警方亦会与教育局合办「我有我价值」训

练营，为超过 2 000 名中一学生提供训练机会，提升他们的

抗逆能力；  

(xxii) 2024 年上半年，九龙城区共录得 1 993 宗罪案，较去年同

期减少 40 宗，跌 2%，破案率为 28%。当中，诈骗、刑事毁

坏、严重毒品、行劫及爆窃等罪行均录得跌幅，但盗窃案则

录得升幅。因涉犯刑事罪而被捕的青少年有 61 人，较去年

同期跌 4.7%；  

(xxiii) 近年，九龙城警区亦与区内的持份者合作，先后推行「少数

族裔造星计划」、「招籽计划」及「提子 (提防骗子 )进校园」

等不同计划，以预防罪案发生，并加强社区联系；  

(xxiv) 自《香港国安法》生效后，截至 2024 年 6 月底，警方共拘
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捕 300 人，当中约六成已被检控；以及  

(xxv) 总结而言，香港的整体治安状况平稳。他藉此机会感谢区议

会和区内市民对地区防罪灭罪工作的支持，并希望区议会

继续协助警方推行防罪灭罪工作。  

6.     何华汉议员欢迎萧处长莅临区议会，填补了上一任处长邓炳强先

生因区议会受「黑暴」议员把持而未能到访并交流的遗憾。他藉此机会

感谢警方在「占中」、「黑暴」及疫情期间维护香港稳定所作出的贡献。

他提出以下意见：  

(i)  启德发展区内有不少住宅和地盘，由于该区的道路规划不

太理想，区内经常出现堵塞及违例泊车问题。他感谢秀茂坪

警区在处理上述问题所作出的努力；以及  

(ii)  随着启德发展区的人口急速增长，启德邮轮码头及启德体

育园等重大基建项目陆续落成，他查询设立启德警区或兴

建启德警署的可行性。  

7.     李超宇议员感谢警方的工作，并提出以下意见：  

(i)  他以将军澳随机绑架案，以及多宗店铺猫只被抱走的案件

为例，指出近年发生了多宗带有随机性的案件，故查询警方

是否有应对措施；以及  

(ii)  警方早前公布将于全港 615 处地点安装 2 000 部闭路电视，

他对上述计划表示支持，并查询警方会否使用智能科技，以

加强执法成效。  

8.     张景勋议员欢迎萧处长莅临区议会，并提出以下意见：  

(i)  他感谢警方迅速处理启德沐安街回旋处交通，以及区内违

例使用单车的问题；  

(ii)  居住于启德发展区公屋区的基层市民经常反映收到假冒

WeChat 及淘宝客服的诈骗短信，他建议警方加强向区内市

民宣传防骗信息；  

(iii)  在 Facebook 和 Instagram 经常有疑似售卖未完税香烟的广

告，建议警方尽快跟进并下架有关广告；以及  

(iv)  他建议警方与惩教署合作，举办探访在囚人士的活动，以加
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强防罪灭罪工作的成效。  

9.     吴宝强议员欢迎萧处长莅临区议会，并感谢曽繁国先生等警务处

代表积极参与地区活动，以及迅速跟进议员提出的问题。他提出以下意

见：  

(i)  他以 2024 年初发生的 AI 深伪骗案为例，指出此类骗案已

多次于亚太地区发生，故查询警方如何有效打击，并且提醒

市民防范；  

(ii)  2024 年 5 月，香港发生一宗自动柜员机被加装读卡器和键

盘的案件，故查询警方是否有应对措施；以及  

(iii)  他对安装闭路电视的计划表示支持，并查询：(a) 有关闭路

电视是否有新增的功能；(b) 警方会否与其他政府部门分享

闭路电视影像；以及 (c) 有关闭路电视影像的保存时间。  

10.     林德成议员欢迎萧处长莅临区议会，并藉此机会感谢曽繁国先生

及谢翠恩女士对社区工作的支持。他提出以下意见：  

(i)  他建议警方加强与地区团体合作，适时向区内市民宣传最

新的防骗信息；  

(ii)  九龙城区内有多个重建项目和维修工程，他要求警方增加

人手巡逻有关地点，以加强打击爆窃及盗窃等罪行；以及  

(iii)  他认为骗案受害人有年轻化的趋势，建议警方在区内的隧

道口、巴士及港铁等位置加强防骗宣传。  

11.     丁健华议员欢迎萧处长莅临区议会，并希望警方就国家安全教育

事宜与地区团体合作。  

12.     黄文莉议员欢迎萧处长莅临区议会，并指出部分电动车使用者会

在其家中为电动车的电池充电，她担心有关行为会有火警风险，故查询

警方会否监管有关行为。  

13.     利哲宏议员欢迎萧处长莅临区议会，并指出由于非华裔人士占香

港人口约 8.4%，他建议制作一个少数族裔版的《警讯》，加强向少数族

裔人士传递防骗及禁毒信息，并且讲解有关电动可移动工具的法例。  

14.     黄驰议员欢迎萧处长莅临区议会，并感谢曽繁国先生和刘清楠女

士在地区进行防骗宣传的努力。他建议警方多与地区团体合作，以加强
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宣传防骗信息及推广防骗视伏器 /APP 的成效。  

15.     林博议员欢迎萧处长莅临区议会，并感谢曽繁国先生经常与地区

团体交流防罪灭罪信息。他提出以下意见：  

(i)  他认为市民难以即时收到有关新型骗案手法的信息，故查

询警方能否在市民接收到诈骗电话或电讯前拦截有关讯息，

或者在没有安装防骗视伏 APP 的情况下向市民发出警示；  

(ii)  有市民指诈骗电话中骗徒的声音一直没有改变，故他查询

警方是否因骗徒身处境外而未能作出拘捕，以及与当地警

方合作的可行性；以及  

(iii)  有市民经找换店汇款往内地后，因找换店疑涉及非法行为，

连累市民收取汇款的户口被内地执法部门冻结。他希望警

方向受影响的市民提供协助。  

16.     陈治华议员欢迎萧处长莅临区议会，并指出青少年或会因缺乏经

验而误堕暑期工作陷阱，故他建议警方加强有关方面的宣传教育工作。  

17.     警务处处长萧泽颐先生回应，重点如下：  

(i)  道路安全是警务处处长首要行动项目之一。警方的首要目

标是减少致命及严重交通意外宗数，其次是改变道路使用

者的不负责任行为。以违例泊车为例，警方会向违例车辆发

出定额罚款通知书，如违例泊车的情况持续，或者对道路造

成阻塞，警方会拖走涉事车辆；  

(ii)  就是否设立新的警区，或者兴建新的警署，警方会考虑该区

的人口、罪案数字、地理特征，以及是否有特别建筑物等不

同因素。十多年前，警方曾减少警署的数目，以更有效地调

配资源。警方会密切留意启德区的情况，以决定是否兴建启

德警署；  

(iii)  就将军澳随机绑架案，警方在接获报案后，随即翻查闭路电

视片段，并在短时间内成功拘捕两名疑犯。警方已落案起诉

他们一项绑架罪，有关案件将于 2024 年 9 月 23 日再讯；  

(iv)  「扑灭罪行、人人有责」，如每位市民都能够成为警方的眼

和耳，可大幅加强防罪灭罪工作的成效。如市民发现任何可

疑人士、对象或事件，应尽快报案。除了致电 999 外，市民
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亦可致电所属警区的特遣队热线。在接获报案后，警方会迅

速派员跟进，以防止罪案发生；  

(v)  警方已于 2024 年 4 月在旺角安装首批共 15 组闭路电视，

至今已协助侦破 13 宗案件。警方会就闭路电视计划收集市

民的意见，在完成优化后，警方将于今年及明年在各区的罪

案黑点或人流较多的地点分别安装 600 组及 1 385 组闭路

电视，即首阶段合共安装 2 000 组闭路电视。在完成计划的

首阶段后，警方计划在每年安装 2 000 至 2 500 组闭路电视，

以加强防罪灭罪工作的成效。一般情况下，有关影像会保存

30 天，如有关影像被列为呈堂证物，则会被保存至有关案

件审结之后；  

(vi)  现时，英国伦敦的闭路电视系统约有 80 万支镜头，并已应

用 AI 技术。他相信香港会参考有关做法，适时启用 AI 技

术；  

(vii)  2024 年上半年，警方就非法使用电动可移动工具共拘捕 319

人，较去年同期增加 206 人，升 182%。因应有关趋势，警

方于 2024 年 6 至 7 月间在西九龙进行了大型执法行动，共

拘捕 44 人，并捡获 37 辆电动单车。警方会继续打击有关情

况，并同时打击持「行街纸」利用假身份证做「黑工」 (如

送外卖 )的非法行为；  

(viii)  就香烟广告事宜，他请张景勋议员于会议后向警方提供更

详细的资料；  

(ix)  警方一直有跟不同的纪律部队合作，包括曾与惩教署合办

邀请青少年探访惩教院所的活动；  

(x)  警方会记录正进行工程或搭建了棚架的地点，并加强巡逻

这些地点；  

(xi)  诈骗案中，宗数最多的是网购骗案，而损失金额最多的则是

投资骗案。 2023 年，全港共录得 39 824 宗诈骗案，涉及金

额约 91.2 亿元，投资骗案占当中的 59.3 亿元。由于大部分

骗案受害人均未留意到警方针对有关新型骗案手法的宣传，

警方希望市民把其收到的防骗信息转发出去，做好「防骗铁

三角」中市民的角色。警方亦会与关爱队等不同地区团体合

作，并在各项活动中加入防骗元素，以加强向不同社群传递
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防骗信息；  

(xii)  他认为青少年须亲身前往内地去看、观察及感受国家的发

展，才能提升其国民身份认同感。如议员就国家安全教育工

作有任何意见，可于会议后与警方联络；  

(xiii)  AI 深伪骗案在全球各地时有发生，故警方会持续与其他国

家的执法部门进行情报互换及行动方面的合作，共同面对

有关罪行。此外，警方已于 2022 年 12 月成立「网络罪案警

政顾问小组」，邀请 12 名来自不同界别的专家和领袖成为

小组顾问。小组会定期开会，协助警方制订策略方向，以加

强警方应对网络罪案的能力；  

(xiv)  市民应有一颗防范之心，如收到疑似假冒他人身份的讯息，

可询问对方一些只有二人知道的话题；  

(xv)  警方会与相关部门商讨有关在家中为电动车充电的问题。

他相信当政府立法规管电动可移动工具时，会涵盖不同范

畴；  

(xvi)  他认为制作少数族裔版《警讯》是一个好提议，故会让公共

关系部研究其执行方式；以及  

(xvii)  警方已推出第二版《青少年罪行志》，透过讲解青少年罪案

的趋势及相关案例等信息，加强青少年的守法意识。  

18.     主席感谢警务处处长萧泽颐先生抽空出席会议与九龙城区议会

交流。  

19.     主席根据《区议会常规》第 33 条宣布休会 5 分钟。  

(休会 ) 

 

议程二  

通过第三次会议记录  

20.     主席宣布第三次会议的会议记录无须修订，并获得一致通过。  
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议程三  

何文田泳池关闭，解决救生员不足问题刻不容缓  

(九龙城区议会文件第 28/2024 号 ) 

21.     陈治华议员介绍文件第 28/2024 号，他指出救生员不足问题已持

续多年，但问题一直没有得到解决，建议署方以高薪聘请、暑假期间延

长工时，以及引进科技等方式积极解决问题。  

22.     主席请议员阅览由康乐及文化事务署 (下文简称「康文署」 )提交

的席上文件第 2 号书面回应。  

 

议程四  

驳通断开的海滨路段  打造「九龙新海滨」  

(九龙城区议会文件第 29/2024 号 ) 

23.     关浩洋议员介绍文件第 29/2024 号，他表示区内海滨线因红磡青

洲英坭码头、九龙城汽车渡轮码头，以及翔龙湾对开的临海煤气设施等

三个地段而未能全部打通，故支持政府修订《保护海港条例》，以便政府

连接上述地段，为市民构建完整的海滨长廊。  

24.     主席请议员阅览由发展局及规划署联合提交的席上文件第 1 号

书面回应。  

25.     黄文港议员建议政府藉着中九龙干线工程和「五街」重建项目，

开放更多海滨用地供市民享用，并融入旧启德机场等具九龙城区特色的

元素。  

26.     李超宇议员指出政府的海滨发展理念为「先驳通、再优化」，但

认为现行的执行方式缺乏完整性。他举例指，在红磡到星光大道的一段

海滨长廊中，星光大道段是宠物共享空间，而红磡段则不是，有关设计

会令市民感到混乱，他建议政府就海滨发展作整体规划。  

27.     黄驰议员认为书面回应中有关「在不影响煤气设施的情况下，探

讨在该处开通一条通道的可能性」的想法具启发性，并查询在非临海用

地打通余下三个地段的可行性。  

28.     林博议员的意见综合如下：  

(i)  就九龙城汽车渡轮码头地段，他表示局方在书面回应中只

提及考虑活化码头，使其成为设有餐饮及其他景点的活动
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枢纽，却并无提及如何驳通该地段，他要求局方提供更多资

料；以及  

(ii)  他赞同政府应就海滨发展作整体规划的建议，并应在规划

时考虑于不同海滨地段加入旅游、经济、文化及历史等不同

元素。他亦建议海滨发展与「五街」重建项目一并规划。  

29.     关浩洋议员指出现时不同部门会负责海滨地段的不同范畴，他建

议由一个部门统筹管理各项事宜，以加强海滨地段的完整性。  

30.     林德成议员的意见综合如下：  

(i)  他建议活化海滨地段的周边区域，并增设打卡点，以推动海

滨长廊的旅游发展；以及  

(ii)  除跟进驳通海滨长廊外，局方应改善沿途的海滨设施，例如

被海水侵蚀的栏杆、有积水的花槽、蚊患及亮度不足等。他

亦建议在栏杆上画上海洋生物，增加该处的艺术元素。  

31.     发展局助理秘书长 (海港 )1 苏启豪先生感谢议员的意见，以及对

修订《保护海港条例》的支持，并作出以下回应：  

(i) 发展局海港办事处的工作包括海滨的规划及地政等事宜。

在优化海滨政策范畴上，处方和海滨事务委员会从不同渠

道听取公众的意见，为公众提供多元、活力、共融和畅达的

海滨用地，以体现「段段有特色」的海滨发展理念；  

(ii)  政府正以「先驳通、再优化」的海滨发展理念，逐段开放海

滨用地，包括九龙城区内启德发展区的海滨，并预计于 2028

年或之前开放九龙城区共约 3.6 公里的海滨长廊予市民享

用；  

(iii)  正如发展局于 2023 年 7 月立法会「研究与海滨相关的政策

事宜小组委员会」的会议上所提及，市区重建局会藉着其重

建项目开放位于土瓜湾马头围的海滨用地。另外，相关发展

商正陆续完成及开放启德一带的海滨公共休憩空间；  

(iv)  九龙城汽车渡轮码头已被评为二级历史建筑，如《保护海港

条例》的修订获通过，处方会考虑活化该码头的可能性；  

(v)  处方会继续以先易后难方式，检视工程复杂性及社区需要

等多项因素，改善红磡青洲英坭码头地段、翔龙湾煤气设施
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等海滨地段的通达性；  

(vi)  海滨用地方面，虽然海滨长廊由政府不同部门、公营团体，

以至私人发展商拥有和管理，而且规划用途各有不同，但处

方一直鼓励不同海滨发展倡议人参考海港规划原则及指引

等文件，以构思用地设计和设施；以及  

(vii)  处方备悉有关改善海滨设施的意见，并会交予相关部门跟

进。  

 

议程五  

九龙城民政事务处 2024 至 2025 年度工作计划  

(九龙城区议会文件第 30/2024 号 )  

32.     九龙城民政事务助理专员胡皓文先生介绍文件第 30/2024 号，简

介九龙城民政事务处 (下文简称「民政处」 )2024 至 2025 年度的工作计

划，重点如下：  

(i)  民政处辖下各地区委员会将举办多项多元化活动。民政处

亦会安排区议会、「三会」及关爱队成员定期参观地区设施，

以及探访不同机构，从而探索更多服务社会的合作机会；  

(ii)  九龙城区 25 社区的关爱队已于 2023 年 9 月 27 日正式投入

服务。关爱队已举办多项活动，包括迎新春剪发服务，以及

协助有需要市民进行家居清洁及维修等；  

(iii)  民政处的「社区参与计划」会拨款资助举办不同活动，包括

「 18 区日夜都缤纷@龙城美食泼水泰缤纷」、庆回归及国庆

系列活动，以及设置打卡地标活动等；  

(iv)  地区主导行动计划方面，民政处会继续积极推展五个项目，

包括改善地区环境卫生、加强灭蚊及灭鼠工作、支持三无大

厦清洁公共空间、处理店铺阻街，以及清理弃置车辆。民政

处会继续与区议会及地区团体合作，巩固计划的成效；  

(v)  民政处辖下的九龙城区青年发展及公民教育委员会，以及

九龙城区青年社区建设委员会会继续推动多元化的青年工

作，包括可持续发展阅读奖励计划、虚拟实景社区导赏计划，

以及国家安全教育社区推广计划等。民政处辖下九龙城青
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年发展网络亦会继续推行「Y-Dragon 计划」，与区内中学和

社福机构合作，扩阔约 150 名中学生的生活体验、能力和视

野。此外，民政处会透过「青年发展计划」拨款予区内学校

和地区团体，举办超过 80 项不同类型有益身心的康体及文

娱活动；  

(vi)  大厦管理方面，民政处会继续举办研讨会、训练课程和证书

课程等，协助私人楼宇业主履行管理及维修物业的责任；  

(vii)  地区小型工程计划方面，民政处将推展在港铁土瓜湾站 D

出口外行人通道、港铁何文田站 A3 出口附近，以及红菱街

附近行人天桥 KF102 等地点增设座椅。民政处亦会继续联

同康文署，透过地区小型工程计划优化区内康体设施；  

(viii)  选举工作方面，民政处会继续协助选举事务处进行选民登

记及宣传工作；  

(ix)  民政处会举办多元化的活动，包括融合传统、新兴和 AI 运

动的嘉年华、粤剧表演、「龙城虚拟实景导赏网」活动计划，

以及国庆灯饰等，让市民参与其中，一同分享国庆 75 周年

的喜悦；以及  

(x)  民政处亦会举办龙城从「心」出发庆回归和文化共融运动日

等活动，与市民共庆回归 27 周年。  

 

议程六  

其他事项  

33.     主席表示秘书刘秀敏女士即将调任，并感谢她的贡献。她亦介绍

下一任秘书刘慧贤女士。  

34.     主席表示在 2024 年授勋名单中，丁健华议员和何华汉议员获颁

授荣誉勋章。部门代表方面，曽繁国先生获颁授香港警察荣誉奖章，而

陈志成先生亦获颁授行政长官公共服务奖状。她联同各与会者恭贺上述

人士。  
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议程七  

下次会议日期  

35.     主席宣布下次会议日期为 2024 年 9 月 26 日下午 2 时 30 分，截

止提交文件日期为 2024 年 9 月 10 日。  

36.     主席在下午 4 时 48 分宣布会议结束。  

本会议记录于 2024 年 9 月 26 日正式通过。  

 

 

 

 

                                 

                     主席  

 

 

 

 

                               

                     秘书  

九龙城区议会秘书处  

2024年 9月  


